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很開心參與這次海外研習，總共九天的行程，每一天都歷歷在目，特別是

感受到大陸高校的校園腹地，真的非常的寬廣遼闊，這是大學四年加現在碩士

時期都一直在校園位置坐落在市中心的東吳城中校區讀書的我原本無法體會到

的大，第一次踏入河海大學，可以感受到校方對於我們這一次交流的重視，在

一連串的噓寒問暖及合照後代表著我們這段學習之旅即將開始，在諾大的會議

室內，有著我們每位東吳同學與師長的名字，當下看到其實感到特別的慎重，

也讓我在第一天開始就覺得滿緊張，在入座的同時，眼睛不由自主地掃視著周

圍的河海同學，每個人都充滿著活力和專業，看著各位河海的同學，想到這就

是我們將交流的對象，也緊張又興奮的期待這一次的學習。 

與校方招呼過後，我們開始逛逛校園，以及與帶領我們的河海同學們進行

一些交流，這些穿著服務背心的同學們各個看著都極具專業性，像是已經在學

校待了多年的大三大四學生，結果沒想到一問，竟然碰巧是大一的學生居多，

也從他們口中得知，這是他們得來不易的服務機會，如同我們學校的畢業標準

美育活動，他們也有相對的服務活動，而這個接待我們的機會，正是他們需要

像搶票般地去獲得的機會，在參觀校園的過程中，有看到許多壯觀的景色，每

一個活動的場地也都比想像中寬廣了許多，無論是壯觀的圖書館大樓，抑或是

整片綠油油的足球場，也聽說河海的足球隊在他們的大專院校內是數一數二厲

害的，還特別可惜沒有看到正式比賽呢，而圖書館內的同學們都非常認真，最

近流行一個詞叫做「內捲」，在我們考完高中上大學就放飛自我的時候，他們還

要經歷著軍訓、繁重的課業壓力以及晚自習，且仍然保持著孜孜不倦的學習態

度，就可以知道他們所受到的競爭壓力有多麼的強大，特別是在我離開圖書館

門口時，隨意瞥了一眼看到地當閱讀者入館次數，名列第一在三月進出圖書館

已達一百五十九次的郭同學，著實震驚了我。 

再一次踏入學校就是與河海同學們分享我們準備的報告主題了，我們組別

選擇的是企業綠色發展的主題，我們以一間台灣植物肉品牌的企業去延伸，進

行問卷調查的分析報告以及分享相關 ESG 對於企業營利的影響和企業對環境貢

獻一些可以執行的方法，對方有四位同學與一位老師，在我們報告時，都非常

的專注聆聽我們介紹，並且在報告後非常踴躍地給予我們回饋，很開心能夠接

觸到不同新的想法，同時在交流的過程中，也不是只有知道與學術上相關的知



識，河海為我們找的專業教授所帶領的交談過程，談論的話題也非常的有趣，

讓我們不只掌握了知識，更認識了彼此的文化，只有一個下午的時間，真的太

少了，雖然我們只有認識一個下午，但和被分配到的同學們真的太有話聊，正

所謂歡樂的時光總是過得特別快。 

而在企業參訪的部分特別印象做筆電攝像頭的公司，一位像是廠長的伯伯

一見到我們就用閩南語關心及問候大家，當下就有整個人馬上被拉回台灣的一

種熟悉感，非常親切，彷彿這是在台灣參加企業參訪一樣，而從穿上防塵衣開

始，專業人員非常詳盡了帶我們參與觀看了這些精密儀器，每一道檢測都非常

的嚴謹，員工們各司其職的組成一條專業分工的流水線，直到現在我還忘記不

了廠長伯伯說的的 COB(Chip On Board)、DIEBOND、WIREBOND、

HolderMount，雖然走行銷領域的我對於作業管理相關的涉獵不太深，但這次參

訪也讓我實際走過真正的作業流程，也是一個非常珍貴的體驗。 

這次海外研習不僅豐富了我們的知識，還讓我們與河海、蘇城院的同學建

立了新的友誼，我們有很多相同的地方，卻有著更多相異之處，在這短短的幾

天時間，雖然有一些深入的交流，但也只是冰山一角，所以我們與同學們也有

互相留下聯絡方式，相信我們都期待著未來能有更多的交流機會，再一次次的

彼此分享中，我們也留下了許多台灣有趣、好玩以及值得探訪的地方，期待有

機會也換我們帶他們一起參訪學校，感受不一樣的學校風格與校園生活。 

 

 


